

## Tema 1. El Rey prometido

Unidad:

### I. Base bíblica

#### Isaías 11:1-3

Saldrá una vara del tronco de Isaí, y un vástago retoñará de sus raíces. <sup>2</sup>Y reposará sobre él el Espíritu de Jehová; espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de consejo y de poder, espíritu de conocimiento y de temor de Jehová. <sup>3</sup>Y le hará entender diligente en el temor de Jehová. No juzgará según la vista de sus ojos, ni argüirá por lo que oigan sus oídos;

### II. Texto de desarrollo

#### Isaías 9:6

Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz.

### III. Introducción

Desde el principio de la historia de la humanidad quedó anunciada la venida del Hijo de Dios, con una misión muy especial: pagar el rescate de lo que se había perdido en Adán y Eva. Vemos en toda la Biblia cómo los profetas fueron anunciando, en distintos momentos, la venida de un Mesías, que también sería un rey para su pueblo. En cada profecía Dios dejaba detalles de Su venida para que el pueblo de Israel lo reconociera; sin embargo, la mayoría no lo entendió y muy pocos lo esperaban.

El profeta Isaías miraba la oscuridad en la que estaba el pueblo de Israel, pero también vio el nacimiento de un niño que traería luz, no solo a su pueblo, pero a todo el que crea en Él.

#### Isaías 9:2

<sup>2</sup>El pueblo que andaba en tinieblas vio gran luz; los que moraban en tierra de sombra de muerte, luz resplandeció sobre ellos.

En este capítulo 9 de Isaías encontramos una de las profecías más extraordinarias y claras sobre la venida del Rey de reyes. El versículo 6 nos habla del propósito eterno de Dios al darnos a su Hijo como propiciación por nuestros pecados. También se declara que ese niño trae un "principado sobre su hombro", es decir, ese niño era un príncipe que posteriormente reinaría, y el versículo 7 continúa la profecía en una etapa posterior, describiendo la magnitud ilimitada de Su reinado.

#### Isaías 9:7

Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite, sobre el trono de David y sobre su reino, disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para siempre. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto.

#### Mateo 11:27

Todas las cosas me fueron entregadas por mi Padre; y nadie conoce al Hijo, sino el Padre, ni al Padre conoce alguno, sino el Hijo, y aquel a quien el Hijo lo quiera revelar.

## a) Admirable

El primer título que Isaías le otorga al esperado, pre existente y eterno Hijo de Dios, es el hebreo "pele" que significa: Admirable, maravilloso; probablemente por ser verdadero Dios y verdadero hombre, al mismo tiempo, algo jamás visto en la historia de la creación, que Dios se hiciera hombre, cuya unión perfecta de las dos naturalezas, armonizarían de tal manera que quienes entendieran semejante misterio no podrían pensar de otra manera, sino quedar admirados de semejante personalidad.

La primera vez que se identifica como Admirable ocurre en el Antiguo Testamento en el libro de Jueces, cuando el padre de Sansón le pregunta por su nombre, y de manera asombrosa el profeta Isaías lo reconoce proféticamente como el ángel de Jehová, como el Dios preexistente, cuyas salidas son desde el principio, como dice Miqueas 5:2, y luego lo ve en el plano escatológico, como el Hijo de Dios encarnado.

### **Jueces 13:18**

Y el ángel de Jehová respondió: ¿Por qué preguntas por mi nombre, que es admirable?

Tanto la persona como la obra de nuestro Señor Jesucristo es admirable y maravillosa. Mientras el Señor Jesús estuvo en la tierra todo el que lo escuchaba se quedaba "admirado" de su doctrina y sus enseñanzas; de igual forma, hoy en día el que lo recibe encuentra y se deleita en lo maravilloso de su amor y de su palabra, y será aún más admirado cuando regrese con toda su gloria y su poder.

### **1ª Pedro 2:9**

Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable;

### **2ª Tesalonicenses 1:10**

cuando venga en aquel día para ser glorificado en sus santos y ser admirado en todos los que creyeron (por cuanto nuestro testimonio ha sido creído entre vosotros).

## b) Consejero

Del hebreo yoets (H3272), que significa: consejero, es decir, el soberano que no necesita de consejeros, como dice la Escritura ¿quién le aconsejó jamás?

Él es el exégeta de Dios y conoce todos los consejos de Dios desde la eternidad, y es el consejero por excelencia. Ninguno enseña como Él.

La asombrosa revelación que Dios le dio al profeta Isaías en la que él logró ver la inagotable capacidad de aconsejar a sus creaturas. Con la gloria que tenía antes, y en el desarrollo de su vida como verdadero hombre.

### **Isaías 40:13-14**

¿Quién enseñó al Espíritu de Jehová, o le aconsejó enseñándole?

### **Isaías 28:29**

También esto salió de Jehová de los ejércitos, para hacer maravilloso el consejo y engrandecer la sabiduría.

### c) Dios fuerte

El término fuerte viene del hebreo *gibor*: fuerte y poderoso. Indiscutiblemente estos títulos reconocen la divinidad del mesiánico heredero del trono de David, por supuesto, cosa imposible de imaginar, si no estuviera escrito en la palabra de Dios.

La mente humana se queda infructuosa al tratar de entender este misterio escrito, cuanto mas complejo sería para el profeta entenderlo sin estar escrito, desde luego el fluir del "rua" de Dios, tomó la mente del profeta para poder comprender semejantes misterios.

#### **Deuteronomio 10:17**

Porque Jehová vuestro Dios es Dios de dioses y Señor de señores, Dios grande, poderoso y temible, que no hace acepción de personas, ni toma cohecho.

#### **Jeremías 32:17-18**

¡Oh Señor Jehová! he aquí que tú hiciste el cielo y la tierra con tu gran poder, y con tu brazo extendido, ni hay nada que sea difícil para ti; <sup>18</sup> que haces misericordia a millares, y castigas la maldad de los padres en sus hijos después de ellos; Dios grande, poderoso, Jehová de los ejércitos es su nombre.

#### **Nehemías 9:32**

Ahora pues, Dios nuestro, Dios grande, fuerte, temible, que guardas el pacto y la misericordia, no sea tenido en poco delante de ti todo el sufrimiento que ha alcanzado a nuestros reyes, a nuestros príncipes, a nuestros sacerdotes, a nuestros profetas, a nuestros padres y a todo tu pueblo, desde los días de los reyes de Asiria hasta este día.

### d) Padre eterno

De igual manera parece complejo esperar un padre que no ha nacido en la tierra, pero que Isaías lo ve como padre eterno, uno que siempre fue y después de su unión hipostática lo seguirá siendo. El texto más revelador para esta profunda verdad es el de **Juan 14:9** *Jesús le dijo: ¿Tanto tiempo hace que estoy con vosotros, y no me has conocido, Felipe? El que me ha visto a mí, ha visto al Padre; ¿cómo, pues, dices tú: Muéstranos el Padre?*

#### **Salmos 48:14**

Porque este Dios es Dios nuestro eternamente y para siempre; El nos guiará aun más allá de la muerte.

### e) Príncipe de paz

Este título se la ha otorgado a nuestro señor Jesucristo, quien es el único capaz y digno de traer paz y justicia sobre la tierra, cuando Él esté reinando sobre ella; ningún otro logrará hacerlo. Sin embargo, en aquellos que han creído en Cristo como su salvador y lo han reconocido como su Rey, esa paz ya está en vigencia.

#### **Hechos 10:36**

Dios envió mensaje a los hijos de Israel, anunciando el evangelio de la paz por medio de Jesucristo; éste es Señor de todos.

**Romanos 5:1**

Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo.

**Efesios 2:14**

Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación,

**Isaías 26:12**

<sup>2</sup> Jehová, tú nos darás paz, porque también hiciste en nosotros todas nuestras obras

**Conclusión**

**Salmos 89:34-37**

No olvidaré mi pacto, Ni mudaré lo que ha salido de mis labios. <sup>35</sup> Una vez he jurado por mi santidad, Y no mentiré a David. <sup>36</sup> Su descendencia será para siempre, Y su trono como el sol delante de mí. <sup>37</sup> Como la luna será firme para siempre, Y como un testigo fiel en el cielo. *Selah*